

Editorial

El pensamiento de Edith Stein constituye un entrecruzamiento de distintos niveles de pensamiento. Por una parte, la condición humana y su misterio ontológico. Por otra parte, la realidad y su condición existencial. Finalmente la dimensión teleológica funde ambos horizontes ante la posibilidad de plenamente trascendente. Es así como toda aproximación sistemática a la autora deberá considerar alguna de estas variables y no perder de vista las otras dos.

La mirada fenomenológica constituye la óptica desde la cual lo humano, su entorno natural y sobrenatural son desglosados por la pensadora en su intento por explicar lo real. Sin duda constituye un intento radical y sistemático. Por ello, afirmará en *Ser finito y Ser Eterno*: “Así llegamos a una doble significación del ser de las cosas finitas en lo eterno: el ser abarcado de todo “sentido” por el espíritu divino, y todo ente que tiene su fundamento arquetípico-causal en la esencia divina” (p. 724). Un párrafo tan complejo del pensamiento de la autora sólo puede desplegarse desde las vertientes antes descritas. Lo real implica una relación causal y a la vez fundante. Sin embargo, palabras como creador y creatura proporcionan una nueva arista de significación. Más aún si se agrega el tópico “Dios”, lo anterior puede transfigurarse en un sentido que abarca todo lo sostenido anteriormente.

En esta óptica, este número abarcará temas tan disímiles como la experiencia mística, el sentimiento o la psicología. Destaca el pensamiento de la catedrática María Teresa Russo, la cual expone la experiencia mística desde la fenomenología; a la luz de Edith Stein y del Castillo interior de Teresa de Ávila. Por su parte la profesora M. Esther Gómez desarrolla el tema del conocimiento del alma según santo Tomás de Aquino en paralelo con Edith Stein. El académico Mariano Crespo profundiza en el sentimiento de valor de acuerdo al pensamiento de Edith Stein. Finalmente, la profesora Miriam Ramos aborda la distinción entre lo psíquico y lo espiritual como clave de una psicología abierta a Dios en Edith Stein y en Viktor Frankl. La teología tampoco está ajena a este número. La destacada profesora *senior* Anneliese Meis W aborda el tema de la ipseidad de Virgen María según Edith Stein en *Ser finito y Ser eterno* VIII. La empatía seguirá siendo un tema

relevante en el pensamiento de la fenomenóloga alemana. Es así como, los académicos Carlos Eduardo de Carvalho Vargas y Moisés Rocha Farias presentan un artículo titulado: *análise fenomenológica da empatia na perspectiva do desenvolvimento de uma filosofia da pessoa humana*.

La sección *Varia* de nuestra revista recoge distintas reacciones al lanzamiento de *Steiniana*. Se presentan los discursos de presentación de la misma y algunas fotos que dan cuenta de este evento. Desde un prisma más personal, el testimonio de la Priora del Carmelo de Montmartre, nos hablará de la influencia steiniana en la vida personal.

Tres obras son recensionadas. La primera de Antonio Calcagno: *Lived experience from the inside out: Social and political philosophy in Edith Stein*, (Duquesne University Press, Pittsburgh, 2014) y de Anneliese Meis W: *El Espíritu Santo y el sentimiento. Nexo misterioso entre espíritu y cuerpo en Edith Stein*, (Studia Theologica Matritensia, Madrid, 2017). Finalmente, Anneliese Meis W. presenta el nuevo *Edith Stein–Lexikon*. Herausgegeben von Marcus Knaup und Harald Seubert unter Mitarbeit von Hanna-Barbara Gerl-Falkovitz, Martin Hähnel und René Raschke, (Freiburg-Basel-Wien 2017, Herder 431 ss). Estos libros constituyen un relevante aporte a los estudios de la autora.

Finalmente, mediante la publicación on-line de este segundo número renovamos la convicción de sostener que la fecundidad intelectual de Edith Stein, permanece en aquellos que buscan la verdad.

Pbro. Juan Francisco Pinilla A.
Director